

Les richesses insondables de Christ

Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150

L'accomplissement (l'aboutissement) - 3

II. Parvenir à maturité par l'expérience Psaumes 137 à 139

Psaume 137 – Absolu pour Sion (2)

C'est seulement dans son Fils et par l'Esprit que Dieu nous donne sa bonté. C'est pourquoi le Psaume 136 commence par trois versets qui nous montrent le Dieu trinitaire. C'est ainsi qu'il nous atteint et que sa grâce peut venir jusqu'à nous. Cette bonté, ce n'est rien de moins que le Dieu vivant lui-même. Aucune bonté que nous expérimentons ne peut être indépendante du Dieu trinitaire. C'est par son Esprit que Dieu nous dispense sa grâce. Ce dont nous jouissons, c'est le Seigneur lui-même. Il n'y a rien de meilleur! De plus en plus, nous reconnaissons que cette merveilleuse bonté est le Seigneur lui-même.

Dans le Psaume 137, il est essentiel d'être entièrement pour Sion. Notre expérience dans la vie de l'Eglise, c'est que plus nous entrons dans ce qui est dans le cœur de Dieu, plus notre cœur est absolu pour Sion. N'avons-nous pas lu dans le Psaume 132: « *Cantique des degrés. Eternel, souviens-toi de David, de toutes ses peines! Il jura à l'Eternel, il fit ce vœu au puissant de Jacob: Je n'entrerai pas dans la tente où j'habite, je ne monterai pas sur le lit où je repose, je ne donnerai ni sommeil à mes yeux, ni assoupissement à mes paupières jusqu'à ce que j'aie trouvé un lieu pour l'Eternel, une demeure pour le puissant de Jacob* » (v. 1-5)? Le Dieu qui a tout créé aimerait demeurer avec nous. Cela, les hommes ne peuvent pas le saisir. Même parmi les croyants, beaucoup ne le comprennent pas. Certains nous demandent pourquoi nous sommes tellement pour l'Eglise, pourquoi nous parlons tellement de l'Eglise; pourquoi? Parce que le Seigneur veut bâtir son Eglise (Mat. 16:18). Le Seigneur a fait de Pierre une pierre vivante, afin de bâtir son Eglise sur le rocher, Christ lui-même. J'aimerais vous rappeler ce que le Seigneur a dit: « *Jésus leur répondit: Détruisez ce temple, et en trois jours je le relèverai... Mais il parlait du temple de son corps* » (Jean 2:19). Il parlait non seulement de son corps physique, mais de l'Eglise. Et c'est là qu'il dit: « *Le zèle de ta maison me dévore.* » Le Seigneur n'est pas venu seulement pour le salut, mais encore pour la maison de Dieu, pour bâtir son Eglise. C'est le but de sa venue. N'oubliez pas ce que Paul a écrit dans Ephésiens 5 :25 « *Christ a aimé l'Eglise* ». Nous connaissons tous le fait que Dieu a tant aimé le monde (Jean 3:16), mais il y a un amour encore plus élevé, plus profond: il aime l'Eglise, sa future Epouse. Et il veut obtenir une Eglise glorieuse, sainte, sans tache ni ride. Vous représentez-vous cela? C'est ce qu'il aimerait avoir, mais personne ne s'en préoccupe; une bonne réunion nous suffit. C'est pourquoi Paul a ajouté: « *Ce mystère est grand; je dis cela par rapport à Christ et à l'Eglise* » (Eph. 5:32). Christ n'est-il pas suffisant? Là n'est pas la question! C'est une affaire du plan de Dieu, de ce qu'il veut. Et il veut Christ et l'Eglise. J'aimerais vous rappeler ce qu'il y a à la fin de la Bible; que dit l'ange à Jean? « *Viens, je te montrerai l'épouse, la femme de l'Agneau* » (Apoc. 21:9), la Nouvelle Jérusalem, cette ville glorieuse. C'est le résultat, c'est ce que Dieu veut avoir. Quand comprendrons-nous enfin ce que Dieu veut, alors même que toute la Parole le dit tellement clairement? L'ancienne Jérusalem sur la terre n'était qu'une image de la réalité céleste. Paul a dit dans Galates que l'ancienne alliance passe, mais que la nouvelle alliance est plus glorieuse. Elle correspond à la Nouvelle Jérusalem. Certains déménagent aujourd'hui à Jérusalem, en Israël. Mais nous sommes la vraie Jérusalem, les vrais Juifs (Rom. 2:29). Tu es en fait un vrai Juif! Le Seigneur

doit nous ouvrir les yeux. J'aimerais que tous les saints puissent comprendre ce soir pourquoi nous sommes tellement pour Sion. Dans le Nouveau Testament, l'Eglise est la maison du Dieu vivant. Elle est « *la colonne et l'appui de la vérité* » (1 Tim. 3:15). L'Eglise est merveilleuse! Comment pourrions-nous oublier Jérusalem? Peux-tu l'oublier, cette Jérusalem céleste? Pour nous, Jérusalem, la vraie, la céleste, est tellement précieuse. David autrefois avait découvert que Dieu recherchait une demeure, et Dieu l'a confirmé: « *Oui, l'Eternel a choisi Sion, il l'a désirée pour sa demeure. C'est mon lieu de repos à toujours; j'y habiterai, car je l'ai désiré* » (Ps. 132:13-14). Ce n'est pas une théologie, c'est notre vie! Nous aimons la demeure du Dieu vivant. Nous avons un chant qui dit: « Seigneur, j'aime ta demeure. » Je ne crois pas que beaucoup peuvent chanter cela. En revanche, je ne crois pas non plus que beaucoup pourraient dire: « Seigneur, j'aime tellement tes dénominations » ! Si tu as goûté à la gloire de la maison de Dieu, tu ne peux plus oublier !

Combien la relation entre l'Epoux et l'Epouse est merveilleuse ! Quand le Seigneur achèvera l'édification de l'Eglise, nous le connaissons pleinement non seulement comme notre Sauveur et notre Seigneur, mais aussi comme notre merveilleux Epoux. Pour connaître le Seigneur comme notre Epoux, nous devons expérimenter la réalité de l'Eglise. En effet, le Seigneur n'est pas l'Epoux de chaque membre individuellement, mais il est l'Epoux de l'Eglise collectivement. En tant qu'individu, tu es un enfant de Dieu; mais par rapport à l'Eglise, tu n'es qu'un membre, et il te faut être bâti dans l'unité avec tous les saints, dans l'Eglise. C'est seulement quand nous sommes rassemblés ainsi que nous pouvons expérimenter la vraie unité. Si tu n'es pas édifié dans l'Eglise, tu es peut-être un avec un ou deux frères, mais tu ne connais pas encore la véritable unité. Viens dans l'Eglise, et tu verras qu'être un n'est pas si facile ! Louez le Seigneur pour l'édification de la maison de Dieu! Nous ne parlons pas d'un enseignement; c'est notre témoignage, notre expérience.

Nous devons pourtant reconnaître que l'ennemi ne va pas nous laisser en paix. Les autorités et les puissances dans les lieux célestes vont-elles nous laisser tranquillement bâtir l'Eglise? L'ennemi est-il si bon? Non, l'ennemi s'oppose à l'édification de l'Eglise et veut aussi bâtir quelque chose. Son but a toujours été de détruire l'Eglise. Il construit aussi une ville : Babylone. Le Seigneur doit nous ouvrir les yeux. Peut-être diras-tu: « N'est-ce pas suffisant de parler de Jérusalem? Pourquoi parler encore de Babylone? » Je ne peux pas me taire ! La Bible parle de Babylone ! Il nous avertit à son sujet ! Si tu ne reçois pas ses avertissements, tu vas aboutir à Babylone et devra participer à son jugement ! Dieu condamne Babylone, car le but de ce système est de détruire l'Eglise jusqu'à ses fondements : « *Eternel, souviens-toi des enfants d'Edom, qui, dans la journée de Jérusalem, disaient: Rasez, rasez jusqu'à ses fondements!* » (Ps. 137:7).

Autrefois, Babylone a détruit le temple à Jérusalem, et a emmené tout le peuple captif à Babylone. Quand les captifs étaient à Babylone, on leur a demandé de chanter des cantiques de Sion à Babylone. Mais ils n'avaient pas le cœur à chanter ces cantiques loin de Jérusalem !

L'origine de Babylone se trouve dans Genèse 11 ; il s'agit de la tour de Babel. Tous les hommes n'étaient qu'un peuple et ne parlaient qu'une langue, mais parce qu'ils avaient suivi leurs propres voies et s'étaient appuyés sur leur propre force, ils avaient voulu se faire un nom en construisant une tour allant jusqu'au ciel. Dieu est descendu et les a jugés en confondant leurs langues. Chacun s'est mis à parler sa propre langue, plus personne n'a compris son voisin et chacun a suivi son propre chemin. Ils se sont divisés et dispersés. Chacun a pris sa propre direction et ils sont devenus de nombreuses nations. Aujourd'hui, la situation de la chrétienté ressemble beaucoup à cette description !

Babylone ne représente pas une bénédiction de Dieu, mais un jugement. Quelle dispersion, quelle confusion ! Chacun pense et agit comme il le veut, son propre chemin! Aucun autre groupe de personnes sur cette terre n'est aussi divisé que nous, les chrétiens. Qui a fait cela? Le Seigneur? Bien sûr que non! Lui, il a prié dans Jean 17 afin que tous soient un, comme lui et le Père sont un. Il s'agit d'une unité qui dépasse le simple accord, quelque chose d'inséparable! Peux-tu séparer le

Père du Fils? Alors pourquoi est-il possible de séparer les croyants les uns des autres, aujourd'hui? Est-ce le désir du Seigneur? Bien au contraire. Paul a écrit: « *Vous efforçant de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous* » (Eph. 4:3-6). Nous n'avons qu'un seul Dieu, qu'un seul Esprit, qu'une seule espérance, qu'un seul Seigneur, qu'une seule foi, qu'un seul baptême, alors pourquoi y a-t-il tant de groupes différents? Est-ce logique, est-ce biblique, est-ce divin? Dans 1 Corinthiens, Paul dit que c'est le résultat de la chair ! Cela vient de la chair, non de Dieu. Est-ce si difficile à comprendre? Ne pouvons-nous pas comprendre que les divisions ne sont pas de Dieu, mais de la chair? Chacun fait ce qu'il veut. Peux-tu montrer un seul passage dans la Parole qui puisse justifier cela? Mais nous sommes tellement habitués à voir l'existence des dénominations que cela nous paraît normal. Frères et sœurs, nous devons nous rendre compte de ce que représente Babylone. Malheureusement, au lieu de pleurer devant cette situation, nous disons: « Pourquoi pas? Ce n'est pas grave. Nous sommes tous chrétiens, Dieu habite partout. » Non, Dieu ne demeure pas partout, il demeure à Sion, à Jérusalem. C'est le lieu qu'il a choisi (Ps. 132 :13). Il habite à Jérusalem: « *Que de Sion l'on bénisse l'Eternel, qui habite à Jérusalem! Louez l'Eternel!* » (Ps. 135:21)! Et il a dit très clairement : « *Vous n'agirez donc pas comme nous le faisons maintenant ici, où chacun fait ce qui lui semble bon* » (Deut. 12 :8).

Le Psaume 137 est tellement important pour nous tous, aujourd'hui! Soyons absolus pour Sion. Le Seigneur demeure à Jérusalem. Du verset 1 au verset 3, il est question de toutes les expériences négatives de Babylone: la division, la dispersion, l'idolâtrie, la confusion, la division. Babylone représente la captivité. Rendons grâce au Seigneur de nous avoir ouvert les yeux à ce sujet.

Sans Apocalypse 17, nous n'aurions peut-être pas compris clairement ce qu'est Babylone aujourd'hui. La mère, Rome, a tellement de filles ! Il y a aujourd'hui une Babylone spirituelle, comme il y a une Jérusalem spirituelle. Et Babylone ne représente pas le monde. Dans Apocalypse 17, Babylone représente la religion. Cette ville ressemble beaucoup à la Nouvelle Jérusalem, avec de l'or, de l'argent des pierres précieuses, mais c'est une prostituée, alors que la Nouvelle Jérusalem est l'Epouse! Soyez au clair à ce sujet. Une prostituée a des relations avec beaucoup d'hommes, alors que l'Epouse est « *fiancée à un seul époux... comme une vierge pure* » (2 Cor. 11:2). Si l'Eglise commence à avoir des relations avec beaucoup d'autres choses, avec le monde, alors elle n'est plus une vierge pour le Seigneur. Dans l'Ancien Testament, quand le peuple s'est précipité vers les idoles, Dieu lui a dit qu'il était devenu une prostituée. Il ne parlait pas aux nations, mais à son peuple. Cette prostituée dans Apocalypse 17 a un lien direct avec le peuple de Dieu, c'est pourquoi il déclare: « *Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux* » (Apoc. 18:4). Nous devons sortir de Babylone! Mais beaucoup ne le veulent pas. Ils s'y sentent même bien, comme autrefois les Juifs après septante ans de captivité à Babylone, beaucoup s'y sentaient bien et ne voulaient pas remonter à Jérusalem. Seul un petit reste a été d'accord d'obéir à Dieu et de revenir à Jérusalem. La majorité avait pris racine à Babylone. Que va faire le Seigneur? Obliger son peuple à partir? Non, il ne contraint personne.

Si tu ne veux pas sortir de Babylone, Dieu ne va pas te forcer à le faire. Mais alors, laisse l'Eglise tranquille! Ne sois pas comme les « *filles d'Edom* » qui s'efforcent de détruire l'Eglise par des propos méchants. L'Ecriture est très claire. Je crains que dans notre être naturel, notre cœur ne soit plus grand que celui de Dieu. Dieu dit: « *Sortez* » et tu réponds: « *Je reste pour les aider et essayer de les convaincre.* » Mais Dieu veut bâtir Jérusalem, son royaume. Il ne nous force pas. Et si tu me demandes comment cela se fait-il que nous avons vu cela, je ne peux te répondre qu'une seule chose: « *Car la bonté de l'Eternel dure à toujours!* » (Ps. 136:1, Darby). Nous espérons que tous les chercheurs vont venir participer à l'édification de l'Eglise qui appartient au Seigneur et qui est la

maison du Dieu vivant. C'est seulement si tu pêches et commets l'impudicité que nous ne pouvons pas avoir de communion; sinon, nous sommes ouverts à tous les croyants. Nous n'avons pas de liste de membres ! C'est le Seigneur qui tient la liste dans son livre de vie! L'Eglise n'a pas une attitude étroite! Toutefois, elle n'est pas non plus large au point d'accepter tout et n'importe quoi. C'est le Seigneur qui doit ouvrir les yeux des croyants concernant son Eglise. Nous ne pouvons contraindre personne à prendre le chemin de l'Eglise. Et nous ne devons pas le faire, car les conséquences seraient très néfastes pour le témoignage de l'Eglise. Seul le Seigneur peut ôter les voiles ! « *Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire* » (Jean 6:44). Si quelqu'un ne veut pas venir, alors ne tente pas de l'attirer par tous les moyens, sinon tu amèneras dans l'Eglise des quantités de problèmes. Ta diplomatie et ta gentillesse vont causer beaucoup de troubles dans l'Eglise. Si quelqu'un ne veut pas venir, qu'il ne vienne pas. Puisse le Seigneur ouvrir nos yeux! Nous ne prenons pas plaisir à critiquer d'autres chrétiens, mais nous voulons voir ce que la Parole dit. A chacun de choisir ensuite ce qu'il veut faire.

Le Seigneur nous a révélé clairement son modèle dans les Ecritures (Héb. 8 :5). A nous de savoir si nous voulons suivre le modèle établi par Dieu ou faire ce qui nous semble bon ! De toute façon, Dieu accomplira son plan, mais il ne nous forcera pas à prendre sa voie ! « *Tout ce que l'Éternel veut, il le fait, dans les cieux et sur la terre, dans les mers et dans tous les abîmes* » (Ps. 135:6). Heureusement, il ne fait pas ce qu'il me plaît à moi! Il fait ce qui lui plaît. Rappelle-toi que l'Eglise est sa maison, pas la tienne. Si nous venons à Jérusalem, bâtissons sa maison. Ne soyons pas seulement des spectateurs. « *Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de mon Dieu, et il n'en sortira plus; j'écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'au-dessus de mon Dieu, et mon nom nouveau* » (Apoc. 3:12). Si quelqu'un est bâti dans la maison de Dieu, il devient une partie de l'édification. C'est une promesse du Seigneur pour ceux qui sont entièrement pour lui: il en fait une colonne dans son temple. Et il va écrire sur eux non seulement le nom de son Père, mais aussi le nom de la ville de son Dieu! As-tu assez de place sur ton front pour qu'il écrive le nom de sa ville? Ne dis pas au Père: « Ton nom me suffit, je n'ai pas besoin du nom de ta ville ». Le Seigneur sait mieux que toi ce qu'il doit écrire sur ton front!

Certaines personnes m'ont dit: « Quand je vois ton visage, je vois déjà l'Eglise. » Ils ont lu quelque chose, louez le Seigneur! Nous ne pouvons nous lasser de parler de l'Eglise! Seigneur, nous aimons ta demeure, nous aimons Sion! « *Si je t'oublie, Jérusalem, que ma droite m'oublie! Que ma langue s'attache à mon palais, si je ne me souviens de toi, si je ne fais de Jérusalem le principal sujet de ma joie!* » (Ps. 137:5-6). Plus tu grandis dans le Seigneur, plus tu aimes Jérusalem. Et alors tu ne peux plus supporter que l'ennemi ou la chair endommage l'Eglise. Si quelqu'un s'oppose à l'Eglise, il aura des problèmes avec notre Chef, la Tête de l'Eglise. Apprenons à croître à tous égards en celui qui est la Tête afin de pouvoir être édifiés ensemble.

Aujourd'hui, cette merveilleuse Jérusalem est une réalité spirituelle, une ville sainte. Si quelqu'un est pour l'édification, il doit être saint. Le Seigneur veut notre sanctification. Tout ce qui n'est pas saint – toutes les idoles, la chair, le moi – doit disparaître. Nous expérimentons la mort du Seigneur d'une manière merveilleuse, nous expérimentons son salut, sa victoire. Il a vaincu Og et Sihon! Les puissances et les autorités dans les lieux célestes n'ont aucune chance dans l'Eglise! Christ est la Tête de toute autorité et puissance (Col. 2:10). Il les a anéantis à la croix et les a livrées en spectacle (Col. 2:15). Le Seigneur, dans son Eglise, est la Tête sur toutes choses! Quelle victoire! Avez-vous expérimenté la victoire sur l'ennemi? Le Seigneur est assis sur son trône et attend que tous ses ennemis deviennent son marchepied (Ps. 110:1). L'avez-vous expérimenté? Quelle espérance nous avons!

Plus tu expérimentes cela, plus tu acquiesces de la confiance en lui (Ps. 138)! N'oublions pas de rappeler au Seigneur les fils d'Edom (Ps. 137:7). C'est à lui de les juger. Le jugement ne nous

appartient pas: « *Ne vous vengez point vous-mêmes, bien-aimés, mais laissez agir la colère; car il est écrit: A moi la vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur* » (Rom. 12:19). Nous ne voulons nous disputer avec personne. Mais nous devons rappeler au Seigneur: « L'Eglise t'appartient! Tous les fils d'Edom tentent de détruire ta maison, rappelle-toi de cela. » Rappelez-vous que quand le Seigneur est venu pour la première fois, il est venu chez son propre peuple. Normalement, eux qui connaissaient tout l'Ancien Testament auraient dû recevoir le Seigneur à bras ouverts. Mais toute la religion s'est dressée contre Christ. Le Seigneur était pour la paix, mais tous les religieux étaient pour la guerre (Ps. 120:7); ils étaient jaloux de lui, ils ont menti à son sujet. Aujourd'hui, les fils d'Edom font la même chose envers l'Eglise du Seigneur; ils disent beaucoup de mensonges. Que devons-nous faire? Crier au Seigneur! Nous devons rappeler au Seigneur ce que font certaines personnes contre l'Eglise, elles tentent d'empêcher des hommes de venir dans l'Eglise. Vous rencontrez des gens ouverts à l'université et ensuite quelqu'un vient et leur dit des mensonges au sujet de l'Eglise pour qu'ils ne viennent plus aux réunions. Que faire? Nous disputer? Non, nous ne nous disputons avec personne ! Crions plutôt au Seigneur! Rappelez au Seigneur l'arrogance des fils d'Edom; la vengeance lui appartient. Il va défendre lui-même l'Eglise. Le Seigneur Jésus ne s'est pas défendu, c'est le Père qui l'a défendu. C'est le Père qui l'avait envoyé, et il était responsable. Le Seigneur a été donné comme Tête sur toutes choses à l'Eglise. Viens au Seigneur, mentionne-lui les mensonges des fils d'Edom, il s'en occupera lui-même. Après tant d'années, j'ai appris que je ne peux rien faire; je préfère laisser mon Chef s'occuper des problèmes. Og est trop grand pour moi. Veux-tu te disputer avec lui? Tu n'obtiendras aucun résultat. Laisse le Seigneur s'en occuper. Nous avons un Dieu juste et puissant, qui juge les vivants et les morts. Il est le juge!

Louez le Seigneur! Rappelle au Seigneur les filles de Babylone: « *Fille de Babylone, la dévastée, heureux qui te rend la pareille, le mal que tu nous as fait! Heureux qui saisit tes enfants, et les écrase sur le roc!* » (v. 8-9). Ce ne sont pas mes paroles, heureusement. C'est la Parole du Seigneur. Pourquoi cette parole est-elle si forte? Le lui as-tu demandé? Il veut nous montrer combien il hait cette ville, Babylone, combien son influence est mauvaise. Il veut la juger. A la fin de l'Apocalypse, quand le monde est jugé, tous reconnaissent que son jugement est juste. Mais quand Babylone est jugée, tous louent et jubilent (Apoc. 18:20)! Je crains que beaucoup d'entre nous ne disent: « Dommage, dommage ». Si vous ne connaissez pas le Seigneur, vous avez de la compassion pour Babylone ! Vous ne verrez que l'extérieur, mais le Seigneur voit ce qui est dans le cœur. Il est important que nous comprenions ce qui est dans le cœur du Seigneur, afin que nous jugions les choses comme il les juge. J'espère que vous allez comprendre cette parole sur le jugement du Seigneur de la bonne manière et que vous n'allez pas réagir d'une manière naturelle. J'espère que nous allons apprécier le fait que nous sommes à Jérusalem et que nous serons absolus pour Sion!